



# しん まち かね 新町の鐘

旭川市立新町小学校  
学校だより

令和5年7月21日  
第4号

重点目標：ともに高め合う子どもの育成

## ともに高め合う新町っ子

校長 柴田 康徳

心地よい風鈴の音色とともに、玄関の解錠を待つ新町っ子の楽しそうな話し声から私の1日が始まります。解錠後には、6年生が1年生を先に入れてあげるやさしい姿を見て心がほっこりしています。4月にはお手伝いや声かけが必要だった1年生も自分からてきぱき行動できるようになりました。新町っ子や先生方のかかわり、やさしさのもつ力は素晴らしいです。

また、玄関で出迎える先生方へ、目を見て明るいあいさつができる子どもも増えています。宿泊学習でも5年生のあいさつがすばらしかったと聞きました。地域の方からも、新町っ子のあいさつについてお褒めの言葉をいただく機会があり、これからの成長がますます楽しみです。

振り返ると、子どもたちの頑張りや多くの成長が見られた1学期でした。

\*\*\*\*\*

本日、73日間の1学期を無事終えることができました。ここまで保護者、地域の皆様には、様々な活動に御理解・御協力をいただきましたことに感謝を申し上げます。今年度は、安全への配慮を継続しながら、これまで制限していた活動についても取組を始めました。異学年で交流する活動や外部講師と連携した体験活動、校外の施設への訪問など、様々なかかわりを通して、子どもたちは生き生きと学ぶことができました。今後も、様々な学びの機会を工夫し、ともに高め合う新町っ子の育成に努めてまいります。

明日から夏休みとなり、御家庭を中心とした生活になります。子どもたちには、生活のリズムを整えながら、挑戦する気持ちを大切に有意義な30日間を過ごしてほしいと願っています。ぜひ、御家庭や地域でのかかわりの中で、子どもたちの成長を後押ししていただければ幸いです。よろしく願いいたします。

それでは、2学期の始業式に笑顔いっぱいの新町っ子に会えることを楽しみにしています。

### 引き渡し訓練への御協力ありがとうございました

7月14日（金）引き渡し訓練を行いました。これは、災害の発生により集団下校が難しい場合を想定した訓練です。子どもたちは、訓練開始の合図とともに待機場所となる1階食堂へ移動し、引き渡しまで静かに待機することができました。保護者の皆様には、日程の調整や円滑な引き渡しなど、訓練への御理解・御協力をいただき、ありがとうございました。今度も、訓練を通して子どもの安全に行動する力を高めるとともに、安全対策について改善を重ねてまいります。

- 【今後の主な訓練等】
- 8月 避難訓練（地震） 交通安全教室
  - 9月 避難訓練（防犯）
  - 1月 集団下校訓練



**お願い** コロナ感染症が5類に移行してはじめての夏休みになります。期間中の発症に関わる連絡は特に必要ありませんが、2学期始業式の登校に関わり心配や確認が必要な場合は、8月18日までに御連絡をお願いします。

## 新町っ子のアルバム

### 5年生 宿泊学習(7/6・7)

朝からあいにくの雨…。この行事を楽しみにしている子ども達のためにも、天候の回復が望まれましたが、出発式は、急遽室内へと変更となりました。保護者の方々に見送られ、学校を後にした5年生が最初に向かったのは、「(株)北海道地図」です。

到着後は、ペーパークラフトや VR 体験を楽しみました。施設では、道内で1基しかない大型印刷機や A0サイズの紙が一瞬で八折りされる紙折機が稼働する様子等を一通り見学させていただきました。1枚の紙に精巧な地図が印刷され、裁断され、製品化されていく完成までの工程を知りました。世界基準の高度な技術を目の当たりにする等、多くの価値ある体験ができました。



ネイパル深川への入館時には、雨もすっかり上がり、プラ板キーホルダーの制作体験、フロアカーリングやユニホック等のニュースポーツやクライミング体験といったプログラムを順調に消化することができました。

施設内では、他団体の利用者ともしっかり挨拶を交わす等、マナーを守った行動をとることもできました。

2日目の屋外ウオークラリーでは、仲間と協力しながら、課題を次々とクリアしていきました。この活動を通して、一人ではできないことも仲間と助け合ってやり遂げる等、絆を深め合うことができました。

教室での学習ももちろん大切なことですが、この1泊2日の学習で「失敗を恐れず、挑戦する精神力」「一つのゴールに向かって、協働し合う仲間意識」「集団の一員としてのかかわり方」といった大切な力を身に付けられたのではないかと思います。様々な実体験を伴う宿泊学習は、5年生を大きく成長させる機会となったようです。

親元を離れて過ごした2日間は、仲間とのかけがえのない思い出づくりに加え、多くの学びを得た2日間でもありました。今回の宿泊学習で身に付けた数々の力が、今後の生活に活かされていくはずだと、5年生の更なる成長への期待は高まるばかりです。



### 楽しい！プール学習 楽しかった！特別授業

■新町っ子が待ちわびていた「水泳授業」と「プール開放」がスタートしました。どの学年でも水遊びや水泳運動を心から楽しむ様子が見られます。

北海道の短い夏を満喫すべく、連日プールでは歓声が上がっています。

■現在、1年生教室にはスウェーデンからの体験入学生が在籍しています。

その保護者様が、1年生を対象に「スウェーデンの生活」に関わる特別授業を行って下さいました。外国の暮らしに、興味津々の子どもたちでした。



## 出前授業

### 6年生 総合的な学習の時間



7日(金)、日本醤油工業株式会社の職員による「しょうゆもの知り博士の出前授業」が行われました。

嗅覚・味覚・視覚・触覚…といった五感をフルに働かせながら、醤油の秘密に迫っていく体感型の授業に、最後まで真剣に向き合っていた6年生。楽しみながら深めたその学びを、今回はリーフレットの形でまとめます。どんな制作物が完成するのか楽しみですね。

### 1・2年生 図工

12日(水)、「旭川地域連携アートプロジェクト」のメンバーによる彫刻出前授業が行われました。旭川市彫刻美術館が所蔵している作品を間近で親しむ貴重な機会となりました。

対話型鑑賞(観察から得た情報を共有)と体感型鑑賞(作品の質感や重さなどを体感)という2つの鑑賞方法を体験することによって、低学年なりの感性で、より深く作品と向き合うことができたようです。STVと道新の記者が、この学習の様子を取材に訪れました。



## 夏季休業に向けて

夏休みに向けて子どもたちの発達段階に応じた言葉で、下記の内容を指導しました。

- 長い休みの期間を有意義に過ごせるよう、自分で立てた計画やめあてに沿って生活しましょう。
- 家族、友達、親戚、地域の方々等、人々とのかかわりを通して命の大切さや思いやりの心を育みましょう。
- 「新町っ子のきまり」や「夏休みのくらし」にある約束やきまりを守って過ごしましょう。
- 暑い日が続きますので、熱中症に気を付けるとともに、毎日の生活リズムを整え、規則正しい生活習慣のもと過ごしましょう。
- 例年、夏型の交通事故が増加傾向にあります。交通事故には十分注意して、大切な命を守りましょう。

◆新町っ子が家庭に帰る30日間。事故なく元気に過ごせるよう願っています。



## 8月 行事予定

3日(木) 諸費納入日

10日(木) 学校閉庁日(～15日)

11日(金) 山の日

21日(月) 2学期始業式 4時間授業 給食無し

24日(木) 集団下校

25日(金) 小学生ミュージカル鑑賞教室(6年)  
読み聞かせ ダミー実験

28日(月) 児童会

31日(木) 避難訓練(地震)



学校閉庁日【8月10日(木)～15日(火)】

※緊急連絡先 25-9116(市教委 教職員課)

※この期間、体育館学校開放も中止となります。

